

# IMPACT

April 2023

Liebe Freunde,

der Winter ist endlich vorbei, wir freuen uns auf Veränderung, auf warmes Wetter und lange Tage.

Apropos Neues ... wir lieben es, innovativ zu sein und all unseren Schülerinnen und Schülern neue Lernmöglichkeiten zu bieten. Das wollten wir schon immer: relevante und strategische Möglichkeiten zusätzlich zum traditionellen Lehrplan anbieten. In diesem Impact erfahren Sie, wie wir Wohltätigkeit, die Pflege unserer natürlichen Ressourcen, ökologischen Landbau, Kunst, Kreativität und vieles mehr in die Ausbildung der nächsten Generation an unseren Schulen einbeziehen. Wir sind begeistert!

Wir glauben, dass diese Möglichkeiten diese nächste Generation dazu anleiten, ihre Gesellschaft auf vielen Ebenen positiv zu beeinflussen und ihr Leben und das ihrer Nachbarn zu bereichern.

Das alles können wir nur dank Ihnen, unseren lieben Freunden und Partnern, erreichen. Viel Spaß mit diesem neuen Impact!

Ihr Impact-Team



Nähkurs in der Amaro Tan Schule

## Nähen für einen guten Zweck

Geht man nach dem Unterricht durch die Flure der Amaro Tan Schule, hört man fast immer ein leises Surren: Nähmaschinen. Blickt man ins Nähzimmer, sieht man eine Handvoll Schüler, die an verschiedenen Projekten arbeiten. Sie feilen an ihren Fertigkeiten mit der Nähmaschine oder auch nur mit Nadel und Faden.

In den vergangenen 15 Jahren hatten die Schüler bei Amaro Tan die Möglichkeit, im Nähkurs einen Beruf zu erlernen. Zwei ehemalige Schüler arbeiteten sogar in einer Bekleidungsfabrik in Tirana. Ein neueres Projekt des Nähkurses hat jedoch noch ein ganz anderes Ziel im Blick.

In der Suppenküche von Amaro Tan bekommen eine Reihe von Menschen, die nicht gut laufen können, ihr Essen nach Hause geliefert. Jeden Tag werden die Mahlzeiten zu den Wohnungen gebracht. Die Teilnehmer des Nähkurses haben genau für diesen Zweck wiederverwendbare Taschen hergestellt. Für fünf der Suppenküchen-Klienten haben die Kinder zehn Taschen hergestellt, die mit den einzelnen Namen beschriftet sind. In einer der Taschen wird das Essen ausgeliefert und die Tasche vom Vortag wird wieder mit zur Küche genommen. So wird der Transport viel einfacher und auch nachhaltiger.

Diese Initiative trägt dazu bei, den Bedarf an Einweg-Plastiktüten zu verringern und gibt den jungen Teilnehmern des Nähkurses die Möglichkeit, ihren Mitmenschen auf sehr praktische Weise zu helfen. Marin Piqoni, Direktor der Amaro Tan Schule, meint dazu: "Es ist großartig, dass sie ihre erworbenen Fähigkeiten für einen guten Zweck einsetzen."

# Potenziale erschließen

## Nachmittagskurse an der NEHEMIA Schule

Im vergangenen Herbstsemester beschloss die Schulleitung der Nehemia Schule, etwas Neues auszuprobieren: Jeden Freitagnachmittag wurden spezielle, freiwillige Wahlfächer angeboten. Nicht wie üblich den Nachmittag mit Hausaufgaben und hinter Schulbüchern verbringen, sondern einmal etwas ganz anderes zu lernen, das einen interessiert. Die Schüler lieben das. Das Angebot an Wahlfächern war sehr unterschiedlich und richtete sich nach dem Beruf oder den Fähigkeiten der freiwilligen NG Mitarbeiter, die sich bereit erklärt hatten, jede Woche einige Zeit für die Bildung der Jugendlichen zu opfern.

*“Ein Weg, wie wir unseren Auftrag erreichen, besteht darin, den Schülern die Möglichkeit zu geben, verschiedene Lern- und Lebenssituationen zu erleben, damit sie Kompetenzen erwerben und ihre Persönlichkeit formen können”* meint Schuldirektorin Elona Rira.

Die Kurse wurden aufgrund des positiven Feedbacks auch im Frühjahr fortgesetzt. Elona erklärt: *“Es ist wichtig, so viele außerschulische Aktivitäten wie möglich anzubieten, sowohl unterhaltsamer als auch lehrreicher Art, um so nah wie möglich am wirklichen Leben und den Bedürfnissen der heutigen Gesellschaft zu sein. Aus diesem Grund dachten wir, dass die Nachmittagsclubs eine sehr gute Gelegenheit für die Schüler wären, ihre Fähigkeiten, Talente und Wünsche in verschiedene Richtungen zu entwickeln, die sie interessieren.”*

Die Schüler konnten aus einer Liste von Wahlfächern wählen, die normalerweise im Unterricht nicht vorkommen, darunter Veranstaltungsorganisation, Tanz, Grafikdesign, ökologischer Landbau, Musik und vieles mehr.

Die Nehemia Schule gibt es seit 1998. Wir müssen immer nach neuen Wegen suchen, unsere Schüler zu interessieren, ihre Ausbildung zu fördern und ihre Träume so gut wie möglich zu unterstützen. Wenn unsere Abiturienten später erfolgreich sind in Fächern wie Design, Tanz oder Musik, sind wir froh, wenn wir einen kleinen Teil dazu beitragen konnten.



Die deutsche Praktikantin Mattea unterrichtet Tanz.



Die Kinder lieben es, von Selma vom Medien-Team mehr über Grafikdesign zu erfahren.

## Besuchen Sie uns in Albanien!



Haben Sie Interesse, NG in Albanien kennenzulernen? Wir laden Sie ein, diesen Frühling oder im Herbst eine Woche in Albanien zu verbringen. Zusammen mit Andrea und Gian Paul Ardüser als Reiseleiter lernen Sie die Menschen bei NG kennen und erleben unsere vielen Projekte live.

Planen Sie Ihre Reise (4-5 Tage) in dieser Zeit:

- 25. April - 09. Mai (für Kurzentschlossene)
- 15. Mai - 2. Juni
- Oktober oder November 2023

Ideal sind Gruppen von bis zu vier Personen.

Interessiert? Sie erreichen uns unter [go@ng.team](mailto:go@ng.team). Wir beantworten Ihre Fragen und helfen Ihnen bei der Buchung.

### Lernen Sie Herolinda Shkullaku kennen, Geschäftsführerin von NG Albania

Von der Sozialarbeit bis zur Suppenküche - Herolinda nimmt Sie mit in den Alltag bei NG Albanien.

Seien Sie dabei!

Freitag, 19. Mai 2023 um 18:30 Uhr  
im NG Forum in Nürnberg, Kontumazgarten 3  
(Registrierung unter [forum@ng.team](mailto:forum@ng.team))

Nehemiah Gateway Services  
gemeinnützige GmbH  
Kontumazgarten 3  
90429 Nürnberg

IBAN: DE52 760 50 10100 11777711

T +49 911 60009960  
F +49 911 60009969  
office@ng.team  
www.ng.team

BIC: SSKNDE77XXX

